

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

LAS MUJERES A CABALLO

NUEVA MODA DE MONTAR COMO LOS HOMBRES.

Por lo mismo que es advenediza la alta sociedad yanqui, se distingue por su exclusivismo, mucho mayor que el de la misma aristocracia inglesa.

En Inglaterra, hablando de la gente encopetada, se la define con el nombre de «los diez mil de arriba». En los Estados Unidos, «los de arriba» sólo son cuatrocientos.

De estos cuatrocientos, ó mejor dicho, de la parte femenina de la clase, han partido la iniciativa de que las mujeres monten á caballo, no sentadas en silla mujeril como hasta ahora, sino á horcajadas como los hombres.

Las que han dado el ejemplo son: una Astor, Mrs. Hitchcock, Mrs. Eustris, Mrs. Shaw, Mrs. Butler y otras señoras de las que dan el tono en la alta sociedad yanqui.

No hay que tomar las cosas á broma, las yanquis, á pensar de sus extravagancias, empiezan á ejercer notable influencia en la sociedad de París y de Londres, que es la que en realidad dirige, á la larga, la del resto de Europa. La belleza, la originalidad, la elegancia, el dinero y hasta los mismos atrevimientos de las americanas, han acabado por abrirse camino en el viejo mundo. Así sucede que cuando por vez primera se habla de una iniciativa yanqui en cuestiones de sociedad, la gente empieza por tomarse como una curiosidad y sonreírse, y acaba por adoptar la iniciativa, después de mayor ó menor número de remilgos.

Preparémonos, por lo tanto, á ver á nuestras amazonas abandonar la antigua costumbre de ir sentadas de costado cuando van á caballo.

La moda de que nuestras mujeres vayan, no sentadas, sino montadas á caballo, ha exigido una transformación completa en su indumentaria.

Desde el momento en que la amazona no se sienta, sino que monta, rechaza, con mucha razón, la falda larga, que hasta ahora la había venido estorbando. Además, en esto, como en todo lo que se refiere á trajes femeninos lo principal es la figura de la mujer y que le siente bien el traje.

Por regla general, las señoras que montan llevan pantalones muy anchos por arriba y abotocados por debajo de la rodilla, y calzan polainas abrochadas por delante, como ahora se estilaba en los hombres, ó elegantísimas botas de montar, generalmente de charol.

Las polainas son de cuero amarillo. Las botas se usan con suela muy gruesa y tacones bajos. Todas las amazonas de la nueva escuela llevan espuelas, porque el nuevo género de equitación no ha sido adoptado hasta ahora más que por los caballistas muy hábiles, que no tienen miedo de montar y dominar caballos vivos.

Esto no quiere decir que haya también señoras que, desechando los pantalones, hayan adoptado la falda partida, en boga entre las ciclistas.

Cubriendo los pantalones ó la falda partida, caen las solapas de un amplio y larguísimo abrigo, ligeramentes entallado y de gran comodidad. Cuando la amazona va á caballo, los faldones la cubren hasta la rodilla, cuando echa pié á tierra, el abrigo la llega hasta más abajo de me-

dia, pierna, casi hasta los tobillos, de modo que, en uno y otro caso la decencia queda completamente á cubierto.

Los abrigos, que, por lo sueltos, y salvo el entallado, se parecen algo á los que desde años llevan los caballeros para guiar, son blancos ó de un gris excesivamente claro. Se manchan con tanta facilidad, que es difícil poderlos llevar más de un par de veces, pero por esto mismo están más de moda, porque esa circunstancia hace que sólo puedan usarlo las señoras muy ricas.

Muchas amazonas que en vez de pantalones gastan faldas partidas, llevan, en lugar de los abrigos á que hemos hecho referencia, chaquetas de colores vivos, tales como el rojo ó los verdes pálido y oscuro. Estas chaquetas son cortas, apenas tocan la silla estando la señora montada.

En vez del incómodo y ridículo sombrero de copa, las jinetas modernas llevan sombrero de paja, de ala bastante ancha y adornados con ancha cinta de colores vivos. Con estos sombreros alternan otros al estilo *cowboy*, como dicen allí, ó *boer* como decimos ahora aquí, igualmente adornados con alguna cinta ancha de color.

El traje, además de cómodo y práctico es indudablemente pintoresco y llamativo, y son pocas las mujeres á quienes no les rienda bien.

El color de los abrigos y de las chaquetas, sobre todo, auxiliado por el ejercicio, presta á su tez una animación encantadora.

Las iniciadoras de la moda de montar, en vez de sentarse, á caballo, no aspiran, por ahora al menos, á que sea adoptada para lucirse por los paseos y los parques de las ciudades, ellas lo hacen solamente para las cacerías y para los paseos por el campo, y en los balnearios y playas de invierno y de verano.

Precisamente, la causa principal que la ha hecho adoptarla, es que consideran incompatible el ir sentadas con la necesidad de deminar los caballos de movimientos rápidos y de genio vivo que se necesitan para jugar al polo y para correr liebres y zorras, atravesando campos y saltando arroyos y vallados.

Además, dicen, con mucha razón, que yendo la mujer montada no solamente domina más el caballo y se sujeta mejor porque puede servirse de las rodillas sino, que en caso de accidente puede desmontar instantáneamente por cualquier lado mientras que estando sentada, sólo puede hacerlo por un lado y suele ocurrir que sea aquél precisamente por donde cae la cabalgadura.

Queda, por último, en favor de las innovadoras una cuestión de extrema importancia, la cuestión higiénica, desde tiempo inmemorial, los médicos vienen diciendo que la manera que tienen las mujeres de ir á caballo es en muchos casos altamente perjudicial á su salud, tanto que son muy frecuentes los casos en que los médicos prohíben á las jóvenes que practiquen la equitación. Parece que, si en vez de sentadas, van montadas las mujeres, no sufren, al menos con igual intensidad, los fenómenos perjudiciales á que aludimos. Esto, sin embargo nos parece discutible hasta tanto que experimentalmente pueda comprobarse si el nuevo sistema es mejor ó peor que el antiguo.

De lo que no puede haber duda es de

que yendo montadas las mujeres mantienen el cuerpo en equilibrio mucho más perfecto que del otro modo.

SUEÑO DEL POETA

El astro del día acababa de traspasar las sierras de Geb-Elvira, ocultándose á las miradas de los habitantes de la gentil Granada.

Desde los almirantes de la mezquita, el almohádano invitaba á la oración al pueblo mahometano, pronunciando las consabidas frases:—«Alah es grande! No hay más Dios y Mahoma en su Profeta! ¡Venid á orar! Venid á adorarle! Dios es único!»

Su voz, extinguiéndose lenta y pausadamente, había ido á perderse en el espacio, elevándose á la sagrada mansión donde se acogen todas las plegarias.

La noche había tendido ya su obscuro y pesado manto de las tinieblas, y los habitantes de la costa de Boabdil preparábanse á rendir tributo á Morfeo.

Abrióse el pórtico de suntuoso palacio árabe, que entre el arquiteaba y la cornisa lucía primoroso friso alicatado de maravilloso estilo, y como una sombra deslizóse por aquél un arrogante moro, erguida la cabeza, suelta á la espalda la airosa capellina, sin armas, ondulante el alquicel y dejando entrecruzar la rica faja turcesca.

Dos ó tres veces volvió el rostro para dirigir amorosa mirada á la hermosa Zoraida, que, asomando su gallardo busto desde uno de los ejimeces del palacio, enviábale su adiós de despedida.

El emir poeta cruzó varias calles del pintoresco barrio de Alkamí, avanzando luego entre las exuberantes vegas granadinas hasta llegar juntos á las riberas del Genil.

Arrobada el alma bajo oloroso tilo, aspiró con ansia el puro ambiente de aquella noche de hermosa primavera, y, reclinándose con indolencia oriental sobre el tapiz fragante de azucenas, comenzó á recitar sentido poema muzlín.

Cual las entreciropeladas manos de su enamorada eultana, las perfumadas brisas envolviéronle en dulcísima caricia.

Dulce languidez invadió rápidamente las arterias del poeta, é involuntariamente rindióse al sueño. El espíritu, divorciándose de la materia, se encaminó por las regiones de la fantasía.

Las sombras de la noche hicieron más compactas.

El alma del trovador moro avanzaba por una de las márgenes del Nilo, y allá, á lo lejos, donde sólo á los ojos de la imaginación es dable alcanzar con la mirada, adivinábase la corriente del otro río cuyo nacimiento se halla en el Paraíso del Profeta.

Poderoso alisteo agitó los aires y el poeta sintióse transportado á lomos de «El borak» (rasplaudiciente), yegua sobre la cual Mahoma hizo su famoso viaje á los siete cielos.

«El borak» con sus inmensas alas de águila tendió el espacio, cruzando mares de luz y de tinieblas. Y el poeta fué atravesando uno tras otro los siete cielos, admirando del primero las gruesas cadenas de oro de las cuales penden las estrellas, la bóveda de acero pulimentado

del segundo, las piedras preciosas del tercero, la plata fina y transparente, como el cristal más puro, del cuarto, los ángeles encargados de las venganzas divinas, que jamás se ríen y habitan el quiato, y las luminosas láminas de oro del sexto.

Cruzaron, por último, el séptimo cielo formado de luz divina, y llegaron junto al granado inmortal, árbol plantado á la derecha del trono invisible de Dios.

Fatigado el poeta, descansó allí, en tanto que un ángel le cobijaba y hacía sombra con sus alas, como el fundador del islamismo cuando en su viaje á Siria cruzó los abrasadores desiertos de la Arabia.

Aromosas flores brotaron del suelo embriagando al poeta con su divino hálito. Del granado inmortal desprendiéronse los frutos que al abrirse arrojaron sus pepitas y de éstas se formaron las huris prometidas á los creyentes, vírgenes destinadas á los placeres eternos, blancas unas, de color de rosa otras, muchas verdes y amarillas, y todas de un cuerpo encantador y transparente como el cristal.

Rodearon al poeta lo mismo que en las zambras orientales rodean al sultán las alimás, muchachas sabias, bailarinas y cantoras, con cuyas danzas y músicas se divierten los magnates de Oriente en sus festines.

Ondas de dulcísima armonía poblaron los aires. Y radiante de hermosura, gentil y vaporosa, con arrogancias sublimes, una diosa de formas ideales rompió el círculo y adelantó hacia el poeta. Ambo se unieron en apretado abrazo como antiguos conocidos.

—¿Quién es ella?—preguntaron las huris.

—¡La Gloriosa!—susurró el viento.

ER EVE TER.

LO QUE SE CUENTA

Napoleón creía en su estrella, Alejandro en el nudo Gordiano, el gran Federico en la Dama blanca, que es fama viene á avisar á los reyes de Prusia cuando se aproxima la hora del último cambio de domicilio. Mac Kinley cree á puño cerrado en el «destino» manifiesto, y así cada grande hombre tiene su especialidad.

Del mismo modo, el campeón del pugilato Bob Fitz-Immons, cuya fama, si bien efímera, excedió á la de todos estos juntos, ha encontrado la explicación de sus proezas convirtiéndose al espiritismo, y dice haber llegado á la convicción de que dentro de su cuerpo funciona el espíritu de algún gigante de la antigüedad, que bien pudo ser Hércules, Sansón ó Goliat, cualquiera de los cuales haya tenido por conveniente resucitar en él, para probar fuerzas con los gigantes modernos.

Cuando le preguntaron cómo se explicaba su derrota á manos de Jeffries, que es el campeón actual, no se le ocurrió que en éste podía haber reencarnado el alma de algún Fierabrás, Faragut, Bernardo del Carpio ó Diego García de Paredes, sino que respondió sencillamente:

—¡Oh! Este fué un espíritu burlón, con quien pienso entenderme cuando haya dado otra vuelta por el mundo astral.

ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

INFORMACION GENERAL

LOS VICIOS

Hé aquí el terrible cancer que corroo las fuentes de la vida, tiene enervada las facultades intelectuales de los hombres, y conduce á los pueblos y sociedades á su ruina y destrucción moral y material.

Funestísimos fueron los efectos que los vicios y licenciosas costumbres de los romanos causaron á la nación que no mucho antes había sido la señora del mundo y había llevado sus triunfantes águilas por todas partes é impuesto su yugo á miles de vencidos. Más sus vicios, fueron haciendo vencibles á los que antes fueron invencibles y necios á sus más reputados sabios. A medida que crece en una sociedad los vicios, decrece en ella su cultura é ilustración, al mismo tiempo que se compromete su vida.

Casi todos los vicios contra los cuales increpan sus censuras los moralistas, acarrearán gran parte de los males que se deploran, en el santuario del hogar doméstico. ¿Cuántas veces no vemos que un vicio desordenado ha llevado el hombre á la enfermedad, cuando no á la muerte? ¿Seremos tan indulgentes que queramos disculpar al vicio de sus terribles efectos? Una triste experiencia enseña que no sin gran detrimento de su ser, abandona el hombre las sabias leyes de la naturaleza y abraza con desatinado amor esos desórdenes que se llaman vicios, pues bien pronto, aunque ya tarde para retroceder, sienten el castigo á que le somete las leyes vulneradas y abandonadas en su loco frenesí.

De nuestra edición de la mañana TELEGRAMAS PUBLICADOS

Congreso marítimo

Madrid 7, 19'45.

La primera sesión del Congreso marítimo se ha celebrado con numerosa concurrencia presidiendo el Sr. Maura.

Se discutieron los temas 1.º, 2.º y 3.º, coincidiendo la mayoría de los oradores en que falta legislación penal y administrativa en la marina mercante.

Consejo de Ministros

Madrid 7, 21'45

Tres horas ha durado el Consejo de Ministros.

El Sr. Moret expuso el proyecto del discurso de la Corona, siendo aprobado.

El Sr. Sagasta propuso los nombres de los señores que han de componer las mesas de las Cámaras.

Los nombramientos de presidente y vice-presidente del Senado, se firmarán mañana.

Los demás serán designados en la reunión de las mayorías.

Nada se acordó respecto á la constitución de actas, por no haber contestado aún los jefes de las minorías.

Quedaron acordados los nombres de los nuevos Senadores vitalicios.

El Ministro de Marina informó á sus compañeros haberse adjudicado á la casa Aznar el dique flotante de la Habana.

Viaje regio

Madrid 7, 23.

El periódico *Le Gaulois* dice que el Rey de España visitará al Zar de Rusia.

Añade también que Alfonso XIII se detendrá en Viena para saludar al Emperador de Alemania.

Protectorado

Dícese que Marruecos aceptará el protectorado de Francia.

EL BANQUETE EN HONOR DEL SR. VIESCA

Como habíamos dicho, ayer á las siete celebróse el banquete popular con que obsequiaban al Sr. D. Rafael de la Viesca sus amigos de esta capital.

El acto se celebró en el restaurant de Buena Vista, cuyos comedores habían sido convenientemente exornados.

En el hermoso comedor conocido por el de *La Yedra*, colocóse una larguísima mesa capaz para 96 comensales, y en el patio estenso del establecimiento tres mesas más para el resto de los asistentes.

En el comedor de *La Yedra* había sido colocado tras la presidencia de la mesa un retrato de nuestro querido amigo el Sr. Viesca, sobre dosel de los colores nacionales; las columnas que dan al campo, ostentaban vistosos escudos y banderas.

En la mesa destacábase un hermoso centro de flores con el siguiente rótulo, de flores también: *Viva Viesca*.

En el patio colocáronse, como dejamos dicho, varias mesas para los demás comensales, exornadas con mucho gusto.

Presentaba el patio precioso aspecto y ofrecía un buen golpe de vista. Veíanse en el centro del mismo una berlinga de la que partían en todas direcciones, guirnaldas de farolillos á la veneciana, en forma de paraguas.

Las paredes del patio ostentaban escudos de Cádiz y de otros pueblos de la provincia, sobre trofeos de banderas; además figuraban en el adorno, elegantes canastillas doradas, repletas de flores y yedra que embellecían el conjunto embalsamando el ambiente.

Muchos elogios merecen por su buen gusto en la dirección de ello, los señores Pacheco y Demicheli.

Antes de empezar el banquete, el acreditado fotógrafo Sr. Solano sacó vistas de varios grupos, no pudiendo sacar á todos los comensales en uno solo, porque el crecido número de ellos no lo permitía.

Después que fueron ocupadas las mesas, tuvieron que improvisarse otras, por el aumento que á última hora hubo de

personas que se adherían al acto, sirviéndose el siguiente menú:

Consonmé
Paella
Pescado en salsa mayonesa
Rosbeaf
Dulces y frutas
Vinos
Rioja Clarete y Amontillado

Café y licores y habanos.

Ocupó la presidencia el Sr. D. Rafael de la Viesca, quien tenía á su derecha á los Sres. Clotet, Peman, Viesca, (D. José Luís); Brome, Azopardo, Boada, Fernández (D. Angel); Segovia, (don Antonio) y Molleda.

A su izquierda estaban los Sres. Serdio, (D. Lucas); Aguado, Gaviño, Marquez (D. Manuel); Camgo, Juliá, Ceron y Picardo (D. Benito).

Otra presidencia la ocupaba D. Sebastián Martínez de Pinillos, quien tenía á su derecha á los Sres. Pérez (D. Jerónimo), García Quintana (D. Antonio) y García Gutiérrez (D. Agustín).

A su izquierda tomaron asiento los señores Orodea, Riaño, Millán (D. Antonio), Grosso, Navarro, Portillo (D. Fernando), Fernández Rivera (D. Francisco) y Mayo (D. Julio).

Seguían luego, indistintamente, los siguientes señores:

Real; Fernández (D. Joaquín); Benitez (D. Joaquín); Pelegero, Grifols, Candón, Salazar (D. Luís); Mayo, Vinueza, Perez (D. Manuel); Bastardi, don Maximino Domínguez, Romero (don Eduardo y D. Emilio); D. Pedro Ruiz Alcántara, D. Pedro Vera, D. Juan Pastoriza, D. Juan L. Zamorano, Rodríguez Lora, Gamero (D. Miguel); D. Antonio Sarabia, D. Pedro Carratalá, D. José Goytre, D. Santiago Peral, Cunningham, Demicheli, Coimbra, Pacheco, Suarez, Pera, Gómez Guerrero, D. José Barroso, D. Luis Soria, D. Antonio, don Luís y D. Manuel Soba, Herrera, Temba (D. José); Dopazo, etc., etc., hasta unos ciento veinte comensales, lamentando no conservar los nombres de todos en la memoria, tarea tanto más difícil de realizar, cuanto que fueron muchas las adhesiones que llegaron á última hora.

Al descorcharse los vinos, el Sr. Riaño de la Iglesia, se levantó de su asiento para manifestar que el organizador del banquete que se celebra en honor del Sr. D. Rafael de la Viesca, don Lucas Serdio, va á decir dos palabras.

El Sr. Serdio, en breves y correctas frases, da gracias á todos los asistentes que han sabido secundar su pensamiento identificándose con los sentimientos que en su alma palpitan, y termina diciendo que el banquete que se celebra, es el que el pueblo de Cádiz ofrece al ilustre é indiscutible jefe del partido conservador de esta provincia.

Grandes aplausos escuchó el Sr. Serdio al terminar su brindie.

El Sr. Riaño da lectura á un telegrama de adhesión al acto, expedido en Puerto Real por los Sres. Ojeda y Terol.

También lee una carta de adhesión del Sr. González Abreu y unos ingeniosos versos del distinguido poeta D. Antonio Clavero y Carmona.

También dá lectura á un bien escrito mensaje al que todos se adhieren y cuyo texto fué entusiastamente aplaudido.

El Sr. Riaño, terminada la lectura, brinda por el ilustre gaditano D. Rafael de la Viesca, personalidad de honradez, ilustración y talentos reconocidos, que honra al pueblo de Cádiz, y el cual en la Cámara popular supo mantener gallardamente la tradicional elocuencia de esta roca zotada por el Oceano espumoso, y ahora en el palacio de las leyes, en la alta Cámara, sabrá hacer lo mismo, defendiendo los intereses de esta provincia, que tanto le quiere.

El Sr. Riaño tuvo periodos muy elocuentes en su brindis y obtuvo muchos aplausos y felicitaciones.

Después pidió que se concediera un voto de gracias á la comisión organizadora del acto que se celebraba, acordándose así entre nutridos aplausos.

Nuestro querido amigo D. Rafael de la Viesca, visiblemente emocionado ante las pruebas de cariño de que estaba siendo objeto por parte de todos los allí reunidos, levantóse para decir que de todo corazón se adhería al voto de gracias propuesto por el Sr. Riaño, cuya gallardía de frase elogia; pero este voto—añade—hay que hacerlo extensivo á todos los presentes, porque en medio de las celadas que se les han tendido y de los ataques de que ha sido objeto en los días que precedieron á las luchas electorales, es muy grata la lealtad que palpita en los corazones de los amigos queridísimos que le rodean y agasajan.

Quiero recojer—dice—la nota simpática del cariño y de la gratitud, porque los que me han acompañado en mis amarguras y en mis cuitas de ayer y en mis alegrías de ahora, yo no los podré olvidar nunca, durando mi gratitud lo que dura mi vida, porque me dan una prueba de ese sentimiento que vale más que todos: el de la amistad verdadera que no puede arrancarse del corazón, que no puede entibiarse nunca cuando está alimentada por la fraternidad del alma y de las ideas.

Hizo un elocuente párrafo para decir que el cariño no se expresa, sino se siente, y se siente hondo; como lo sienten los padres por sus hijos.

Recuerda el Sr. Viesca, que entre los ataques que se le han inferido por sus enemigos, ninguno le ha importado tanto como el argumento que se ha esgrimido contra él, calificándolo de no ser buen gaditano, cuando precisamente el cariño que siente por Cádiz es verdadero y no

se le puede comparar con ningún otro, porque en Cádiz se ha mecido en cuna y en Cádiz reposan las cenizas de su padre.

Hace un hermoso párrafo para decir, que viendo á las personas que le escuchan, donde están representadas todas las clases de la sociedad, considera que todo Cádiz lo tiene á su lado.

Yo podré no representar nada, señores, —dijo— pero algo represento; mi amor á esta ciudad que concentra todas mis alegrías y mis afectos todos, mis amarguras y mis triunfos.

Hablando de su amor á Cádiz y de su leal amistad á cuantos á él se le brindan, dice que quiere brindar por la amistad verdadera, y por el partido conservador de Cádiz, tan fuerte y unido, tan leal y patriótico como en sus mejores tiempos.

El Sr. Viesca fué interrumpido durante su disertación, por los más sinceros aplausos, diferentes veces.

El acto de anoche resultó magnífico y siempre guardaremos de él recuerdo perdurable.

Terminado el banquete la comisión organizadora dirigió al Excmo. señor don Francisco Silvela, el siguiente telegrama:

Madrid.

Francisco Silvela.—Líta, 25.

Iniciada idea elementos populares de obsequiar banquete Rafael Viesca, con motivo recientes sucesos electorales, como comisión organizadora tenemos la honra de participarle que acaba de realizarse este acto con concurrencia numerosísima y brillante lucidez, habiendo además correspondido invitación correlegionarios Diputación y Ayuntamiento.

Como conservadores entusiastas nos complacemos manifestarle ha dominado nota saliente adhesión incondicional, sincera y cariñosa á V. E. como también á nuestro querido jefe provincial señor Viesca.

Partido conservador Cádiz unido y con fé constante en sus principios, ha demostrado en diversos actos durante estos días su disciplina y organización y hoy elementos populares tan necesarios vida partidos complementan unánimes manifestaciones demostrando á V. E. saben luchar y destruir acechanzas contrarias producto intrigas y personalismos.

Lucas Serdio, ex teniente de Alcalde, propietarios é industrial.—Antonio García Quintana, industrial.—Juan Gómez Mora, industrial.—Ildefonso Demicheli.—Pedro Riaño de la Iglesia, periodista.—Manuel Coimbra.—José Pacheco, industrial.

El hermoso centro de flores que ostentaba la mesa fué enviado á la señora madre de D. Rafael de la Viesca.

Y no terminaremos esta incompleta reseña, escrita con la natural premura de tiempo, sin consignar que la comisión del banquete presidida por nuestro querido

amigo D. Lucas Serdio y secundada por todos los demás señores que le han auxiliado en esta tarea, respondió cumplidamente al pensamiento de los congregados, estando constantemente en todos los detalles de la fiesta y recibiendo plácemes y enhorabuena, por lo bien que supieron disponerlo y prepararlo todo.

También merece elogios el dueño del establecimiento D. Francisco Alvarez, por el excelente menú servido, del cual quedaron muy satisfechos los comensales.

En casa de los Sres. de Huertas

El Sr. D. Juan Huertas tuvo la atención de invitar el pasado Juéves á varios socios del Ateneo para que escucharan al piano al notabilísimo maestro y catedrático de este instituto D. Julio Riera.

La casa del Sr. Huertas está puesta con verdadero gusto, y en el salón se pueden apreciar cuadros de mucho mérito.

En uno de los gabinetes se celebró la velada musical.

Como ya porción de veces hemos celebrado la notable maestría del Sr. Riera, muy poco tenemos que añadir. Anoche recibió justísimos aplausos, pues imprimió verdadero arte y colorido á las composiciones que ejecuta.

Asistieron los Sres. Ventin, Viesca, Clotet, Rioseco, Alonso, Pérez de la Canal, Bernal, Alberti, Medina, San Román, de Benito, Cárdenas, Picardo, Grosso, Urtubey, Ramos, Hombre (don Federico), López González, Pastorino, etc., etc.

En el comedor adornado como toda la casa con verdadero gusto se sirvió un espléndido buffet en el que abundaron vinos de acreditadas marcas de Jerez, ponches, toda clase de fiambres y dulces y pastas.

A las doce terminó la fiesta de que todos los que tuvieron el gusto de asistir guardarán gratísimo recuerdo.

En obsequio del Sr. Clotet

Celebróse anteanoche como se adelantó en la hoja de ayer, una agradable y animada cena audiliza, dada por los socios del Ateneo al Sr. Clotet, por su reciente triunfo ante la Audiencia de Sevilla defendiendo las inclusiones y exclusiones del Censo de Cádiz.

Asistieron además del obsequiado el Presidente del Ateneo D. Rafael de la Viesca, de Benito, Hombre (D. Federico), Urtubey, Grosso, Medina, Pastorino, Viesca (D. José Luis), Ramos, Romero (D. Emilio), Huertas (padre é hijo), López González, Riera, San Román, Godoy, Picardo (D. B.), Bernal, Pérez de la Canal y Alonso.

Hizo uso de la palabra el Sr. Viesca ofreciendo al Sr. Clotet la muestra de cariño y afecto que se le tributaba, que

agradeció el obsequiado con correcta y galana frase.

Durante la cena reinó el buen humor y el ingenio, demostrándose las simpatías que ligan á todos los socios del Ateneo y que allí los triunfos de los amigos se consideran como cosa propia sin que los enturbien ni la diversidad de ideas ni las diferencias de la política.

A la distinguida Sra. de Clotet se envió un magnífico bouquet.

Próximamente á las dos terminó la cena, que como queda dicho resultó animadísima.

De la Cartera de Noticias

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica:

El vapor *M. L. Villaverde*, llegó el miércoles 5 á Barcelona.

El vapor *Cataluña*, llegó el jueves 6 á Génova.

El vapor *Alfonso XII*, llegó el jueves 6 á Santander.

Observaciones marítimas de ayer

Amaneció cielo cubierto por celagerías pardas y horizonte brumoso: viento flojo del S. y mar llana; así se sostuvo hasta antes del medio día que se llamó el viento al SO. bonancible, con alguna marejada del viento, aclarando después el cielo, quedando el horizonte bastante fosco; continuando así el resto del día; anoche con el viento al O. galano, marejada del viento, cielo acelajado y horizonte muy cargado por el tercer cuadrante.

Aviso

El artillero del 13 regimiento montado de artillería de campaña, Recaredo Conde García, deberá incorporarse con toda urgencia al expresado regimiento, de guarnición en Burgos, según tiene interés de el Sr. Coronel del mismo.

Incendio

Ayer se produjo un pequeño incendio en el lavadero de la calle de Arbolí n.º 8 y 10.

Gracias á las acertadas medidas adoptadas y al pronto y eficaz auxilio que prestaron los Sres. D. Carlos Ravello, D. Manuel Cristan y el guardia municipal núm. 12, Antonio Gatiérrez Domínguez, pudo ser sofocado el incendio sin que hubiera que lamentar mayores consecuencias.

Cesante

Ha sido declarado cesante á su instancia, el agente de vigilancia de segunda clase D. Juan Díez Custodio.

Destino

Ha sido destinado á la cárcel de Cádiz el sentenciado Ramón Otero Núñez.

Píldoras y Ungüento Holloway

Resfriados, Toses, Difteria y Bronquitis.—Estos son remedios infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consun-

ción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda, se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí expelle todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón porque dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente todo partícula morbosa. Esta purificación es verificada eficazmente por el Ungüento y las Píldoras Holloway; y la sangre que ellos limpian circulando por todas las partes del cuerpo hace que se comunique á estas últimas la influencia benéfica de la mencionadas medicinas.

SECCION RELIGIOSA

Calendario.

Día 9.—Santos Primo y Feliciano, mrs.
Día 10.—Santa Margarita, reina de Escocia

Día 9.—Turno de Adoración.—Hermandades Dominicas.

Jubileo.

Día 9.—En la iglesia Catedral.
Día 10.—En la misma iglesia.
Se manifiesta á las ocho y media y se oculta despues de Maitines.

SECCION MARÍTIMA

Mareas del día 9.

1.ª pleamar 7'10.—1.ª bajamar 18'37.
2.ª pleamar 19'40.—2.ª bajamar 00'00.

Afecciones astronómicas

Sale el sol á las 5'06.—Pónese á las 19'42.
Sale la luna á las 24'30.—Pónese á las 11'56.

Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Dique de la Trasatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.

De Puerto Real á Cádiz directo á las 8'30.—De Cádiz á la Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, á las 9'45.—De la Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique á las 10'45.—De Puerto Real á Cádiz, con escala en id. á las 11'30.—De Cádiz á Puerto Real y Carraca con escala en id. á las 13'30.—De Puerto Real á Carraca con escala en id. á las 14'45.—De Carraca á Cádiz con escala en id. á las 16'30.—De Cádiz á Puerto Real con escala en id. á las 16'30.

VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ

Día 9.

8'00.—10'00.—15'00. | 9'00.—13'30.—16'00

Día 10.

9'00.—12'00.—15'30. | 10'30.—14'00.—16'30.

Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—Idem de proa, 0'70.—Idem de cosarios, 0'25.

Objetos en grupo.—Las Administraciones de Correos admiten en un mismo envío objetos sometidos á tarifas distintas regulándose el porte de todos por el del objeto á que corresponde la más elevadas. Cada uno de los objetos deberá reunir las condiciones que aisladamente le sean peculiares. Se aplicará la tarifa de las cartas á todo objeto al cual acompañen nota, manuscritos de carácter actual ó personal.

Medicamentos.—Los medicamentos circulan por el correo en el mismo estado y acondicionados de igual manera que las muestras, admitiéndose como tales los cristales de vacuna.

Límite de peso.—Ningún objeto que circule por el correo, cualquiera que sea su carácter, procedencia y destino, podrá exceder su peso de 4 kilogramos.

Imprenta de LA DINASTIA
Santa Inés, número 17

MAGNESIA EFERVESCENTE DEL DR. TRIGO.—AL LIMON PURO

Premiada en las Exposiciones de Madrid 1898 y París 1900. Diploma de honor y medalla de oro en la de Niza 1901. Aprobada por la Real Academia de Medicina de Valencia

Esta excelente preparación, la más acreditada en nuestro país, elaborada á la inglesa, es el refresco atemperante más apropiado en nuestro clima. Rechazar las imitaciones y pedir siempre la legítima *Magnesia del Dr. Trigo*.

De venta en todas las farmacias y droguerías de España.—Laboratorio del autor, calle Sagunto, 144.—Valencia.

SERVICIOS
DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Rio de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Póo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte,

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, o pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y tratá muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas y familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.^a—Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.^a—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.^a—Málaga: D. Antonio Duarte.

BASES DE LA PUBLICACION
DE

La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.º

El precio de las dos: el de solo "La Correspondencia de España"

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

NOTICIAS Y RESEÑAS

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

NOVELAS

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esuelas de defunción.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscriptores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» serán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpresión de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

Las TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impreso ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cénts. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas se se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

SALUD PARA TODOS.

PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

LAS PILDORAS

Purifican la sangre, corrigen todos los desórdenes del estómago y de los intestinos, fortifican la salud de las constituciones delicadas, son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades.

Para los niños así como también para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

EL UNGUENTO

es un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas, llagas y úlceras. Es famoso contra la gota y el reumatismo.

Para todas las enfermedades del pecho no se reconoce otra igual. PARA LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES, hinchazon de glándulas y todas las enfermedades cutáneas no tiene semejante, y por los miembros contraídos y conjuras y reuma obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan «solamente» en el «Establecimiento» del profesor HOLLOWAY, NEW FORD STREED, ante 653, OXFORD STREED, LONDON y se venden á 1s, 1 1/2d, 2s, 9d. 4s, 6d. 11s., 22s., y 33s el Pote ó la Caja y se hallan en todas las farmacias del Universo.

Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada caja y pote. Si no llevan la direccion 353 Oxford Street, London son falsificaciones.